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Техническая ошибка выходит за красную черту

НЕРАВНОДУШНЫЕ

О боевитости местных от-
делений партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ можно су-
дить по многим признакам: по 
численности членов, участию 
в выборных кампаниях, про-
ведению различных акций и 
мероприятий – всего не пере-
числишь. Этим критериям со-
ответствуют и два местных от-
деления-близнеца – в Канаше 
и Канашском районе, возглав-
ляемых Надеждой Каргиной и 
Наталией Васильевой, но…

Когда я позвонил им и ска-
зал, что приеду уже завтра (это 
был вторник) и что хотелось бы 
поговорить с активом, поез-
дить по району, они сначала не-
много растерялись. И их можно 
было понять, потому что тради-
ционный прием граждан здесь 
проводится по понедельникам, 
средам и пятницам, а вот со-

брать актив за один день – эта 
задача уже посложнее. И ка-
ково же было мое удивление, 
когда я приехал в офис, кото-
рый делят оба местных отде-
ления, и увидел, что все стулья 
уже заняты. Но не явка стала 
приятным сюрпризом, а не-
равнодушие членов здешнего 
партийного актива. Благодаря 
им у нас состоялся не просто 
разговор, а обстоятельное об-
суждение проблем, существу-
ющих как в городе, районе, так 
и в партийной работе. Причем 
активисты не просто жалова-
лись, как это часто бывает на 
подобных встречах, а анализи-
ровали ситуацию, предлагали 
различные варианты решения 
той или иной проблемы. 

Первым слово взял Вита-
лий Глущенко, возглавляющий 
в местном отделении культ-
массовый сектор. 

–  Главная проблема в Ка-
наше – это отсутствие рабочих 
мест, потому что почти все за-
воды закрылись, – начал он. 
– Раньше градообразующим 
предприятием считался ваго-
норемонтный завод, на нем ра-
ботало около 6 тысяч человек, 
а сейчас не более четырехсот, к 
тому же он почти банкрот. Я вам 
приведу один примечатель-
ный пример. Недавно я увидел 
огромный баннер, установлен-
ный неподалеку от ВРЗ. На нем 
размещено объявление о том, 
что вагоноремонтный завод в 
Ленинградской области пригла-
шает рабочих. Раньше на весь 
Союз славился Канашский за-
вод электропогрузчиков. За его 
продукцией сюда приезжали со 
всех концов страны. А теперь 
он закрыт.

– Но ведь Канаш, по со-
общениям правительственных 

СМИ и чиновников, успешно 
развивается: он вошел в про-
грамму «Моногород», здесь 
полным ходом строится инду-
стриальный парк.

– Какой индустриальный 
парк? – рассмеялись мои со-
беседники. – Даже объездную 
дорогу, связанную с индустри-
альным парком, до сих не могут 
достроить – поставили заслон 
на въезде! О чем вы говорите?!   

ПРОБЛЕМЫ, 
ПРОБЛЕМЫ…

Страсти постепенно разго-
рались. Мои собеседники стали 
добавлять в печальный список 

все новые предприятия, вклю-
чая и сельскохозяйственные. 
Чувствовалось, что у людей 
накипело и они остро пережи-
вают из-за развала экономики, 
промышленности и сельского 
хозяйства и страны, и респу-
блики. Но особенно близко к 
сердцу канашские активисты 
принимают беды родного горо-
да и района. Эти проблемы не 
носят специфический характер 
– они общие для всей респу-
блики: вопросы ЖКХ, завышен-
ные тарифы, взаимоотношения 
между собственниками жилья в 
многоквартирных домах 
и УК… 

МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

На страже справедливостиНа страже справедливости

Смотришь на этих двух миловидных женщин, сохранивших природную красоту 
и свежесть (на фото), и даже не подозреваешь, что перед тобой – настоящие 
профессионалы своего дела: подполковник милиции Наталия Васильева и 
майор милиции Надежда Каргина. Раньше они стояли на страже законности и 
правопорядка, а теперь, после выхода в отставку – на страже справедливости. 

Эти милые дамы еще два года назад 
носили офицерские погоны.

Региональное отделение 
партии решением бюро от 
24 ап реля 2018 года направило 
в адрес Янтиковской террито-
риальной избирательной комис-
сии список из 30 граждан для 
назначения их членами участ-
ковых комиссий с правом ре-
шающего голоса (избиратель-
ные комиссии № 2501-2530). 
Янтиковская ТИК сформиро-
вала 6 июня участковые изби-
рательные комиссии, на всех 
30 избирательных участках 
были назначены представи-
тели СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. Внутренняя проверка, 
проведенная аппаратом реги-
онального отделения партии, 
выявила расхождение по 11 
членам УИК, которые не были 
рекомендованы региональ-
ным отделением. Затем про-
верку по жалобе партии про-
вел Центризбирком Чувашии 
и установил, что председатель 
Янтиковской ТИК лично внесла 
корректировки в список канди-
датур, заменив в нем 11 человек 
без согласования с региональ-
ным отделением. Вместо них 
она включила в списки своих 
знакомых, в том числе и находя-

щихся в ее прямом подчинении 
по месту работы, от которых 
получила письменное согласие 
о назначении членами УИК от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

На основании собственно-
ручно «исправленного» предсе-
дателем Янтиковской ТИК спи-
ска территориальная комиссия 

приняла решение о формирова-
нии составов УИК.  

Фамилии 11 граждан, на-
значенных от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ вопреки решению ре-
гионального отделения, извест-
ны.  

Чтобы скрыть этот факт, 
руководство Янтиковской ТИК 

попыталось оформить новый 
список с ФИО 11 кандидатур 
задним числом и обратилось 
в местное отделение СР, пере-
дав его председателю Надежде 
Феофановой новые документы, 
чтобы она получила подпись 
секретаря Бюро и печать реги-
онального отделения.

После выездной проверки 
республиканского Центриз-
биркома Янтиковская ТИК на 
основании заявлений упомя-
нутых 11 граждан досрочно 
прекратила их полномочия как 
членов участковых комиссий.

В связи с этими обстоя-
тельствами региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ направило заявле-
ние в Следственное управле-
ние Следственного комитета 
по Чувашии.  

– Обычно вместо партий-
ных кандидатов членами УИК 
назначаются бюджетники, ад-
министративно зависимые 
лица, лояльные по отношению 
к местным администрациям, – 
говорит член ЦИК с правом ре-
шающего голоса Игорь Михай-
лов. – Большинство же членов 
УИК выдвигаются в Чувашии 

партиями, которые никогда не 
участвовали в выборах. А в дей-
ствиях председателя Янтиков-
ской ТИК содержатся признаки 
уголовно наказуемого деяния, 
предусмотренного статьей 142 
УК РФ – фальсификация изби-
рательных документов. 

«Тем временем информация 
о разоблачениях в Янтиково до-
шла до верхних этажей Дома 
правительства, – сообщает 
«Правда ПФО». – Оттуда в офис 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ ста-
ли поступать сигналы с предло-
жениями не разжигать страсти, 
«не переходить красную черту».

В Чувашии 
зреет очередная 
неприятная ситуация 
в избирательной 
системе – 
в избирательных 
комиссиях 
обнаруживаются 
члены, попавшие туда 
«нехорошим путем». 
Когда стало известно 
о трех таких лицах 
в Комсомольском 
районе, ЦИК Чувашии 
счел это технической 
ошибкой. Теперь 
есть информация 
о еще одной такой 
ошибочке – 
«в размере» 11 человек 
в Янтиковском 
районе. Есть 
в эти случаях одно 
чудесное совпадение 
– члены избиркомов 
включены в состав 
комиссий вместо 
представителей 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Председатель 
Янтиковской 
ТИК внесла 
корректировки в 
список кандидатур 
членов комиссии 
от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, заменив 
в нем 11 человек 
без согласования 
с региональным 
отделением 
партии. 
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ТЕМА МЕСЯЦА

В ЧГСД проходит акция 
в защиту Игнатьева

И как не вспомнить тут, напри-
мер, скандал с проданной китайским 
инвесторам в Моргаушском районе 
землей. Сколько несогласованных 
высказываний было по этому поводу! 
Причем не чьих-нибудь, а высокопо-
ставленных чиновников, в том числе 
и первого лица республики. И потом 
было о чем писать. Или вот сейчас – 
так называемая мусорная реформа, 
волнующая каждого жителя Чувашии 
и каждое предприятие, организацию. 
Казалось бы, проведите все так, что-
бы никому не было жалко потрачен-
ных на вывоз и утилизацию отходов 
денег, чтобы люди знали, за что пла-
тят. 

Однако реформы проводятся с 
ущербом для рядовых жителей ре-
спублики. Кроме того, появляются 
обстоятельства, подливающие мас-
ла в нехороший огонь обсуждения 
определенной темы в публичном про-
странстве. Так недавно получилось и 
с «любимой всеми» мусорной рефор-
мой. Мало того, что тема сама по себе 
очень злободневная, обсуждаемая, 
так еще и представители власти «про-
двигают» ее, наполняя странными 
«акциями»: группа чебоксарских де-
путатов-единороссов пытается при-
влечь депутата Чебоксарского горсо-
брания от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Алексея Никитина к ответственности 
за слова о деталях реформы. Говоря 
о ситуации в сфере сбора и утилиза-
ции отходов, он упомянул, хоть и не к 
ночи, Михаила Игнатьева. Слова эти 
были сказаны в Ибресях, и кто-то из 
«верноподданных» сделал запись вы-
ступления Никитина. 

Неправильно полагать, что у город-
ских законодателей душа разболелась 
от обиды за главу региона. Видимо, 
они получили указание сверху. Воз-
можно даже, от персоны, обретшей не-
давно федеральную славу.  

ВРОДЕ БЫ НИЧЕГО ТАКОГО 
ЗДЕСЬ НЕТ

Итак, депутата ЧГСД от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ вызвали на заседа-
ние Комиссии по депутатской этике 
и местному самоуправлению, чтобы 
предъявить ему претензии и принять 
«соответствующие меры».

– Мы несколько раз просмотрели 
видеоролик, – сказал, открывая за-
седание, заместитель председателя 

ЧГСД Виктор Горбунов. – Он, я так 
полагаю, был выставлен в ютубе. Там 
есть деловое выступление. Алексей 
выступал перед своими избирателя-
ми, как нам показалось. Но в его вы-
ступлении были некорректные слова 
в адрес, скажем, главы республики. 
Я процитирую выражения: «прове-
сти проверку, чтобы узнать, все это 
происходило под покровительством 
прокуратуры, под покровительством 
нашего Игнатьева Михаила Василье-
вича». Это вроде бы ничего такого 
здесь, собственно, нет. Но вот та-
кие высказывания, как «сейчас уже 
даже в интернете пишут, что Игна-
тьев – он фигурант уголовного дела, 
но я бы не стал торопиться, потому 
что до Игнатьева пока еще далеко, 
несмотря на то, что Игнатьев полу-
чил денег за так называемую мусор-
ную реформу», – эти выражения мы 
считаем неэтичными. Хотелось бы, 
чтоб Алексей прокомментировал, что 
этим он хотел сказать, может быть, у 
него есть какие-то аргументы или это 
было выражение экспромтом. И мы 
решили рассмотреть это на Комиссии 
по депутатской этике и местному са-
моуправлению. (Единороссы ввели в 
стране абсурдную практику: сначала 
они говорят, а потом объясняют, или 
сами, или другое лицо, что хотели 
сказать. Теперь этот прием отрабаты-
вается на других политических силах. 
Хотя, если бы Никитин восхвалял Иг-
натьева, никому и в голову не пришло 
бы требовать от него объяснений или 
комментариев.) 

После просмотра отрывка из ви-
део председатель комиссии Нико-
лай Владимиров заявил, что «далее 
смотреть нет смысла, хотя есть еще 
вопросы по утверждениям Никитина 
в отношении спикера Госсовета Аль-
бины Егоровой, ее якобы коррупци-
онной составляющей, и главы Ново-
чебоксарска Олега Матвеева, якобы 
работавшего в «Управлении отхода-
ми». Непонятно, почему «якобы»: на 
сайте Новочебоксарского горсобра-
ния в биографии Матвеева русским 
языком написано, что он «с 2017 по 
2018 гг. – начальник отдела Новоче-
боксарского филиала АО «Управле-
ние отходами». Ну да ладно, сейчас 
речь не о послужном списке Матве-
ева.

НЕ ФИГУРАНТ

– Я мог себе позволить сюда не при-
ходить, – ответил Никитин, – потому 
что в компетенцию комиссии не входит 
возможность истребования доказа-
тельств. Если у кого-то есть сомнения, 
кто-то сомневается в правоте, в досто-
верности моих слов, пусть подает на 
меня в суд. Это не первое мое высту-
пление. Я специально попросил вклю-
чить видеоролик, потому что он разме-
щен не мной. Я даже не понимаю, кто 
снимал и чем снимал. Допускаю, что 
это сделано специально. Может быть, 
кто-то специально был прислан, что-
бы снять, чтобы «подцепить». Если бы 
я знал, я бы прервался. Я всегда свое 
выступление делю на две части: в пер-
вой говорю на камеру, во второй – без 
камеры, чтобы информация не просо-
чилась раньше времени. Я глубоко со-
жалею, что она просочилась сейчас, 
потому что держалась в тайне. И она 
должна быть выпущена позже, при дру-
гих обстоятельствах.

– Почему преждевременно, если 
есть факт? – задали вопрос Никитину, 
ссылавшемуся в выступлении на мини-
стра внутренних дел Российской Феде-
рации Колокольцева, который говорил 
об ущербе в размере 200 млн руб. 

– Преждевременно говорить о том, 
что Игнатьев – фигурант уголовного 
дела, сказал депутат.

В этой части комиссия нарушений 
не увидела, она усмотрела их в том, что 
Игнатьев будто получил деньги за так 
называемую мусорную реформу. Есть 
ли доказательства?

– В конце концов, он зарплату полу-
чал, – сказал депутат Дмитрий Евсеев. 
– С юридической точки зрения здесь 
нет оснований, никаких правовых по-
следствий за эти слова. Игнатьев по-
лучил деньги за мусорную реформу. 
Он зарплату получал, если это глава 
республики? Если бы были слова «по-
лучил взятку», «получил незаконно» – 
здесь были бы все основания для того, 
чтобы придираться, возбуждать уго-
ловное дело, на мой взгляд. 

Комиссия стояла на своем. Говори-
лось про депутатскую этику. Правда, 
никто не утверждал, что Никитин вино-
вен – это может установить только суд. 

– Я не порочил честь и достоинство, 

я вообще человек деликатный, – про-
должил Никитин. – Я ничем не опоро-
чил ни одного из имен, которые мною 
были упомянуты. Я не считаю, что на-
рушил депутатскую этику. Сказать мне 
больше нечего, я не то что не отсту-
плюсь от своих слов, я полностью от-
даю себе отчет во всем сказанном. Я 
выложу в интернете запись заседания 
комиссии.

МЕДВЕЖЬЯ УСЛУГА

– С доводами Никитина нужно со-
гласиться, учитывая и комментарий 
Евсеева, – высказался депутат ЧГСД 
Владимир Кузин. – Действительно, 
привлечь к уголовной ответственно-
сти сложно. Но тем не менее вопрос 
рассматривается с точки зрения пре-
ступления (?! – Ред.) депутата. Под-
спудно мы в любом случае понимаем, 
и население понимает, что говорится 
о том, что глава республики получил 
деньги за проводимую реформу.

Предложение Кузина – просить 
Никитина принести извинение за это 
выступление и предупредить его о 
«недопустимости подобных выступле-
ний».

– Извинения кому? – не понял Ни-
китин.

– Главе республики.
– За что? Он никак не изъявляет 

свою волю по поводу предоставления 
комментариев. Чья была инициатива 
созвать комиссию и вызвать меня? 
Тому человеку надо, если это его же-
лание. Игнатьев, насколько мне из-
вестно, не реагирует. Мы идем к про-
должению этой ситуации. Я глубоко 
сожалею о том, что видео вырвалось в 
сеть. Пусть это не провокатор, но кто-
то снимал, и я об этом не знал. Хоти-
те развивать – я готов разговаривать 
дальше. 

Владимиров объяснил, что пово-
дом послужило обращение группы 
депутатов. Почему глава не обраща-
ется, прокомментировать он не может. 
Но «затрагиваются интересы первого 
лица субъекта», а у депутатов «боль-
шая мера ответственности за каждое 
слово». 

Стали обсуждать, стоит ли выно-
сить вопрос на заседание ЧГСД.

– Если вынести на заседание гор-

Удивительное дело! В последнее время многие темы обязательно становятся благодатными 

для тех, кто о них пишет. И благодатными их делают представители власти – как 

исполнительной, так и законодательной. Местная особенность «благодати» в том, что 

единороссы, повинуясь приобретенному инстинкту партийной преданности, подкидывают и 

подкидывают факты, которые лучше было бы не афишировать. 
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АКТУАЛЬНО

собрания, вы представляете, какой 
шум вокруг этого будет? – не вы-
держал Евсеев. – Михаил Василье-
вич об этом просил? Он будет за это 
благодарен? Мы сейчас медвежью 
услугу окажем главе республики. 
Никто ничего не знает пока. 

– Расследуется уголовное дело. 
Но я не буду распространять ин-
формацию, которая сейчас состав-
ляет отдельное уголовное дело. 
Уже было предупреждение из Мо-
сквы о том, что такую информацию 
распространять не надо. Если я 
буду распространять информацию, 
которая составляет материалы это-
го дела, навлеку на себя гнев тех, с 
кем я сотрудничаю, – резюмировал 
Никитин. 

Комиссия все же сочла, что 
Алексей Никитин нарушил депутат-
скую этику.

Продолжение, видимо, следует. 

ТЕМ 
ВРЕМЕНЕМ

Сделайте 
что-нибудь этакое 
– и получите 
внимание 
Генпрокуратуры 
в подарок

«Прокуратурой Чувашской Ре-
спублики по поручению Генераль-
ного прокурора Российской Фе-
дерации организована проверка 
исполнения законодательства в 
сфере обращения с твердыми ком-
мунальными отходами, – сообщает-
ся на сайте республиканской проку-
ратуры.

В рамках исполнения поручения 
Генерального прокурора Россий-
ской Федерации прокуратурой Чу-
вашской Республики организована 
проверка исполнения законодатель-
ства в сфере обращения с тверды-
ми коммунальными отходами.

В ходе надзорных мероприятий 
особое внимание будет обращено 
на законность и обоснованность 
взимания платы за вывоз ТКО реги-
ональным оператором. Кроме того, 
в ходе проверки будет дана оценка 
формированию тарифов на оказа-
ние соответствующих услуг».

Напомним коротко суть 
дела. На внеочередной сес-
сии Госсовета Чувашии, 
состоявшейся 7 марта, Ва-
сильев заявил, что «есть 
учителя, которые получают 
мало, но они мало работа-
ют», а «порядочные, добро-
совестные, трудолюбивые, 
нагруженные учителя и вра-
чи получают достойную зар-
плату». Высказывания бы-
стро разлетелись по стране. 
Власти Чувашии опровергли 
сообщения о том, что руко-
водитель администрации 
главы республики якобы 
«объяснил низкие зарплаты 
бюджетников их ленью», по-
тому что он пояснял, как в 
регионе выполняются указы 
президента страны об уров-
не зарплат педагогов. По-
тому что педагоги, работаю-
щие на полставки, получают 
меньше, чем предусмотрено 

майскими указами, – такое 
мнение было опубликовано 
на портале органов респу-
бликанской власти.

После такого заявле-
ния Васильев стал героем 
программы «60 минут» на 
канале «Россия1». Говорил 
он по видеосвязи. Ничего 
нового никто не услышал. 
Пришлось ведущей Ольге 
Скабеевой объяснить чинов-
нику, что он сказал на сес-
сии и что это все поняли.

Казалось, ситуация ско-
ро будет забыта. Но Михаил 
Игнатьев поддержал недав-
но память о ней уже своим 
высказыванием.

В Ижевске в кулуарах 
совещания по вопросам на-
циональной безопасности 
в регионах Приволжского 
федерального округа глава 
Чувашии сообщил журнали-
стам, что Васильев извинил-

ся, сообщает ТАСС. Но когда 
и перед кем – осталось за 
кадром.

«Любое должностное 
лицо, когда некорректное 
высказывание делает, всег-
да извиняется, – справедли-
во заметил изданию глава 
нашей республики. – Тут 
нет никаких проблем. Он 
извинился», а «фраза была 
вырвана из контекста вы-
ступления, в связи с чем ее 
смысл был искажен». Ну, из 
песни слов не выкинешь, как 
говорится.

Однако хотелось бы 
знать, когда и где чиновник 
принес свои извинения. И 
особенно – кому. Раз об этом 
знает Михаил Игнатьев, мо-
жет быть, «извините» Васи-
льев сказал ему? 

В «Фейсбуке» есть пуб-
ликация фрагмента встречи 
с чиновниками на празднике 
«Крымская весна» в Чебок-
сарах. Когда главу спросили 
об извинениях чиновника, 
он попытался сгладить раз-
говор и заявил, что «это 
все в истории осталось». И 

продолжил: «Он 
свою миссию 
честно выпол-
нил». Это какую, 
интересно, мис-
сию? А как же 
выборы?

А в истории 
все произошед-
шее действи-
тельно оста-
лось. Между 
прочим, исто-
рия не прощает 
ошибок.

СРЕЗОНИРОВАЛО 

ПРОБЛЕМА

УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ

Все извинения – 
Михаилу Васильевичу?

Николай Патрушев – о худших 
дорогах ПФО 

Кроссовер им в помощь

«Каждый день в ДТП 
погибают почти 50, а по-
лучают ранения около 
600 человек», эти фак-
ты требуют принятия до-
полнительных органи-
зационных, правовых и 
правоохранительных мер 
по снижению аварийно-
сти. 

Полпред президента 
РФ в ПФО уточнил, что 
30% ДТП на территории 
округа связаны с неудов-
летворительным состоя-
нием дорожной сети.

Регионы должны по-
стоянно улучшать состоя-

ние дорожной сети, именно плохое со-
стояние дорог часто приводит к росту 
аварийности, считает Патрушев. Он 
сказал, что «наихудшая ситуация на-
блюдается в Саратовской, Пензенской 
областях и Чувашской Республике. 
Низкое качество дорожного покры-

тия зачастую является не 
только следствием халат-
ности должностных лиц, 
но и следствием корруп-
ционных и мошеннических 
действий, связанных с хи-
щением денежных средств, 
выделяемых на строитель-
ство и ремонт дорог».

Патрушев обратился к 
руководителям регионов 
с просьбой держать на по-
стоянном контроле выпол-
нение региональной про-
граммы по обеспечению 
безопасности дорожного 
движения, включая вопро-
сы финансирования.

фото новости.чувашские.рф

Извещение об этом опубликовано на портале госзакупок.
Начальная цена контракта – 1 795 634 руб. 67 коп. Заказчик – 

казенное учреждение «Централизованная бухгалтерия Красноче-
тайского района Чувашской Республики». 

Машина должна быть серой. Для комфортных поездок нужен 
раздельный климат-контроль с системой ионизации воздуха, для 
безопасности – фронтальные, боковые подушки и шторки. 

Автомобиль будет поставлен по адресу администрации райо-
на – село Красные Четаи, площадь Победы, 1. 

Насущную проблему плохих дорог можно 
решить особенным путем: администрация 
Красночетайского района решила 
приобрести полноприводный кроссовер за 
счет муниципального бюджета, потратив 
на автомобиль 3% от собственных доходов 
муниципалитета. Машинка стоит 
почти 1,8 млн руб.

Руководителям регионов Приволжского федерального округа 
необходимо взять под личный контроль состояние дорожной 
сети на территории субъектов РФ, заявил секретарь Совета 
безопасности России Николай Патрушев на совместном 
выездном заседании с полпредом президента РФ в ПФО Игорем 
Комаровым в Ижевске. И привел статистику ДТП в стране:

Михаил Игнатьев заявил, что руководитель 
администрации главы Чувашии Юрий Васильев 
принес извинения за свое высказывание 
о зарплатах учителей.
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ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Детский сад Детский сад 
действительно действительно 
не роскошьне роскошь

На днях в районном Доме 
культуры села Красно-
армейское состоялась 

конференция по итогам социаль-
но-экономического развития Красно-
армейского сельского поселения за 
2018 год и о задачах на этот год. За 
несколько дней до этого в четырех-
пяти местах в райцентре появились 
объявления, призывающие жителей 
активно участвовать в этом меро-
приятии. Поддавшись призыву, я, как 
патриот района, несмотря на возраст 
(мне 83 года, инвалид третьей груп-
пы), захотел участвовать в конферен-
ции.

Вначале перед собравшимися вы-
ступила агитбригада, потом началось 
основное действо.   

За годы работы (мой общий стаж 
более 45 лет) мне доводилось уча-
ствовать в разных собраниях и кон-
ференциях, но такого я никогда не ви-
дел! Эта конференция мне напомнила 
собрание колхозной бригады в 70-х 
годах прошлого века. Не был избран 
рабочий президиум, не утверждены 
регламент, повестка дня. Я надеялся, 
что дадут оценку работе сельского 
поселения за отчетный период и при-
мут какое-то решение, как это обычно 
делается, а вышло все не так.

…Красноармейское сельское по-
селение – самое большое в районе. 
В нем 14 сел и деревень. На терри-
тории поселения проживают 6432, 
а в самом Красноармейском – 4693 
человека. Поэтому было бы логично 
сформировать рабочие органы кон-
ференции из их числа, но места в 
президиуме заняли нынешний глава 
П. Моисеев и бывший глава сельской 
администрации Э. Ермаков, а конфе-
ренцию открыл глава администрации 
района А. Кузнецов, который сам же 
ее вел. 

В своем выступлении А. Кузнецов 
вспомнил проведение в июне 2018 
года Дня Республики в Красноармей-
ском районе. Остановился и на улич-
ном освещении: «В ближайшие два 
года в районе ни одна улица, ни один 
переулок, ни один двор многоэтажно-
го жилого дома не должны оставать-
ся в темноте. Вместо лампы Ильича 
должны гореть энергосберегающие 
лампы».

Красноармейский район – сель-
скохозяйственный. Очень жаль, что 
от руководителя района мы не услы-
шали ни слова об объеме валовой 
продукции и об индексе производ-
ства продукции сельского хозяйства 
за прошлый год; о реализации новых 
инвестиционных проектов в насту-
пившем году; о состоянии и площади 
необрабатываемых земель; о мерах 
по вводу в севооборот заброшенных 
земель сельскохозяйственного на-
значения; о развитии фермерства; 
о создании в районе новых рабочих 
мест в 2019 году. Кстати, Александр 
Кузнецов объяснил отсутствие но-
вых объектов строительства тем, что 
наши граждане во время выборов… 
плохо голосуют за «Единую Россию», 
и призвал во время следующей кам-
пании поактивней голосовать за эту 
партию. А еще он как бы между про-
чим заранее предупредил, что крити-
ку не любит, потому запрещает себя 
критиковать. 

После завершения первой части 
началась работа по схеме «вопрос – 
ответ». Журналист местной газеты Ю. 

Борисов поинтересовался строитель-
ством в райцентре бассейна. Жите-
лей д. Янгасы волнует судьба Дома 
культуры и школы, которые в тече-
ние 10 лет находятся в аварийном 
состоянии, что чревато тяжкими по-
следствиями. Ветеран труда П. Тимо-
феев выразил неудовлетворенность 
работой скорой помощи. С. Железин, 
долгое время руководивший испол-
комом Цивильского района, посове-
товал найти возможность переезда в 
здание райадминистрации всего пер-
сонала Красноармейского сельского 
поселения. В сфере ЖКХ он предло-
жил вести работу, делая упор на улич-
ные и домовые комитеты. А. Зино-
вьеву (Красноармейское) интересует 
судьба большого пруда в райцентре. 
«В жаркие летние дни детворе негде 
купаться. Этот вопрос поднимается 
уже не первый год. Но его не решают. 
Семьи летом в выходные вынуждены 
ездить к другим водоемам», – пожа-
ловался Аверкий Зиновьевич.

«У нас в деревне Чиганары 10-15 
мужиков уже несколько лет живут 
без работы, хотя все трудоспособ-
ные. Нет ли возможности открыть для 
них небольшой цех на месте?» – за-

дал вопрос староста деревни В. Ва-
сильев. «Еще вам цех! – повышенным 
тоном начал отвечать А. Кузнецов. 
– Вы даже свой Дом культуры и шко-
лу не смогли удержать на плаву, все 
украли, и вам еще цех?!». 

Услышав такое, инвалид третьей 
группы вынужден был сесть на свое 
место.

А. Аркадьев из Красноармейского 
поднял вопрос о распространении на 
территории района борщевика Со-
сновского. «Что будем делать? Никто 
конкретного ответа не дает», – посе-
товал он. 

Э. Ермаков затронул вопрос об ор-
ганизации субботников на кладбище 
в Красноармейском.

Я тоже задал главе несколько во-
просов: «В наше время все хотят жить 
в городских условиях. В Васнарах не-
которые жители дедовским методом 
провели водопровод и канализацию. 
Это нарушает СанПиН... В прошлом 
году на берегу реки Шатьма посадил 
более 500 саженцев деревьев. Но 
враги природы уничтожили мое бу-
дущее богатство, а сельская админи-
страция никаких мер в отношении них 
не принимает… Через нашу деревню 
проходит автодорога «Цивильск – 
Сурское». По ней следуют больше-
грузные автомобили, но в деревне до 
сих пор нет тротуаров». Удовлетворя-
ющего ответа на свои вопросы я не 
получил.

–  Вчера для меня был знамена-
тельный день – как раз исполнился 
год работы в Красноармейском, – за-
явил в завершение А. Кузнецов. – Во-
просы исчерпаны, вы свободны.

Два часа продолжалась конфе-
ренция. Все вышли из зала. «Что это 
было? Итоговая конференция сель-
ского поселения или отчет Кузнецова 
за год?» – гадали участники меропри-
ятия. 

В то же самое время у нынешне-
го главы сельской администрации 
П. Моисеева на столе лежала папка 
с письмами, вопросами толщиной с 
большой палец руки. Делегаты 14 де-
ревень ждали его выступления. Но… 
ни слова. Очень жаль… 

P.S. Кузнецов все же 
отчитался за год, но это 
мероприятие проходило 
в закрытом режиме и 
только для своих. Нас, 
простых граждан, на 
него не пригласили. 

Анатолий Кудрявцев, 

почетный гражданин 

Красноармейского 

сельского поселения, 

заслуженный строитель 

Чувашии, заслуженный 

связист Российской 

Федерации

Жителей поселковой части Коз-
ловки беспокоят разные про-
блемы. Главная – отсутствие в 

этом микрорайоне детского сада. Уже не-
сколько месяцев подряд родители стучат-
ся в двери всех властных инстанций. Се-
годня в поселке 101 ребенок дошкольного 
возраста. До 2013 года в этом микрорай-
оне был детский сад «Малыш», но его за-
крыли по причине аварийного состояния. 
За бесхозным зданием никто не следил, 
что привело к пожару. Руины выгоревшего 
здания стоят уже 5 лет, и их никто не раз-
бирает.

Теперь родителям приходится возить 
деток на другой конец города, за 5-6 км 
от дома. Есть даже родители, которым в 
силу материальных трудностей приходит-
ся провожать ребятишек в детсад пешком, 
причем в любую погоду. Большая часть 
взрослых возит детей утренним рейсом в 
переполненном городском автобусе. Кто-
то из родителей подсчитал, что семье на 
поездки одного ребенка в среднем в год 
нужно тратить 16-20 тысяч рублей!

Родители стали требовать от чиновни-
ков открыть новый детсад в поселке вме-
сто сгоревшего. Осенью прошлого года в 
районной газете «Знамя» вышла статья 
«Актуальные проблемы козловчан», где 
была затронута и тема строительства но-
вого садика. Но каково было удивление и 
возмущение жителей поселка, когда они 
узнали, что строительство детского сада 
запланировано возле ФОК «Атал», неда-
леко от автозаправочной станции и город-
ского кладбища, а не в их микрорайоне.

Строительство нового детсада около 
ФОК «Атал» власти объясняют тем, что 
действующий садик «Звездочка» (1965 
года постройки) планируется закрыть. 
Складывается такая ситуация: сегодня в 
центральной части Козловки функциони-
руют целых три детских сада, расположен-
ных недалеко друг от друга. А в поселке 
нет ни одного! Местные власти за 5 лет не 
приняли никаких мер, чтобы решить этот 
вопрос. 

Надо отдать должное активным родите-
лям – они не сидят сложа руки. Обращают-
ся с письмами в различные инстанции – от 
местных властей до президента РФ. При-
глашали даже журналистов ВГТРК «Чу-
вашия», чтобы снять сюжет о проблеме. 
Собрали более 500 подписей жителей по-
селка в поддержку строительства детсада 
в этом микрорайоне Козловки. 

Почему родители так активно добива-
ются строительства детского садика в по-
селке, а не около ФОК «Атал»?

Во-первых, в поселке многие моло-
дые семьи и дети-сироты получили новые 
квартиры по федеральной программе пе-
реселения из аварийного жилья. Однако 
большинство этих квартир сейчас пустует, 
так как в этом микрорайоне нет ни садика, 
ни аптеки, ни медпункта.

Во-вторых, многодетным семьям вла-
сти раздали участки под индивидуальное 
жилищное строительство в районе быв-
шего пионерлагеря имени А.Н. Ленкина. 
В ближайшие годы там вырастут новые 
дома, и тогда, если детсад уже будет по-
строен возле ФОК «Атал», еще более 
остро встанет вопрос о необходимости 
строительства садика в поселке. Но когда 
еще будет финансирование из бюджета? 

В-третьих, здесь, в поселке, рядом со-
сновый лес, а чем будут дышать дети ря-
дом с автозаправкой?

В-четвертых, наличие детского сада в 
поселке значительно сократит расходы се-
мейного бюджета многих родителей.

Марат Волгин, мамы Елена, Надежда и др., 

Козловка 

г. Чебоксары, 
ул. К. Маркса, дом 52, 
корп. 30, офис 306

СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ

Конференция граждан, Конференция граждан, 
или Два часа ни о ком и ни о чемили Два часа ни о ком и ни о чем

Анатолий Петрович Кудрявцев, 
автора письма, несмотря на свой 
возраст, по-прежнему активен.
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МЕСТНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

На страже справедливости
Канашцев особенно 

сильно возмущает то, что эти 
проблемы не решаются года-
ми. Однако, несмотря на это, 
вводятся все новые и новые 
поборы. Подтверждение тому 
– тарифы на вывоз ТКО и во-
обще сама организация рабо-
ты по обращению с твердыми 
коммунальными отходами. 
По словам активистов, почти 
во всех населенных пунктах 
площадки для установки кон-
тейнеров не оборудованы, и 
стоят они где попало. Чтобы 
убедиться в этом, мы с Леони-
дом Максимовым, офицером в 
отставке, съездили в д. Ворон-
цовка Канашского района, где 
находится его дом. И вот что 
мы там увидели: на краю де-
ревни оборудована площадка 
для разворота школьного ав-
тобуса, а рядом с ней прямо на 
сугробе стоят два контейнера. 
Вот и все – нет ни площадки, 
ни ограждения. Как и ожида-
лось, контейнеры были почти 
пустые, потому что селяне не 
хотят топать с мусорным меш-
ками из одного конца деревни 
в другой. 

– Это разве реформа? – 
возмущается Леонид Павло-
вич.

Еще одна острая тема, 
которая волнует канашцев, 
– управляющие компании. 
Хотя городским властям уда-
лось избавиться от некоторых 
недоб росовестных УК и пере-
вести большинство много-
квартирных домов на обслу-
живание в МП «Чистый город», 
но проблемы остались. Одна 
из них – частая сменяемость 
директоров муниципального 
предприятия. Но это еще пол-
беды. Выяснилось, что МП уже 
успело «заразиться» теми же 
болезнями, что и прежние УК. 

– Я пошла в «Чистый го-
род», чтобы узнать, сколько 
денег накоплено на текущий 
ремонт по нашему дому и что 
сделано, – жалуется Нина 
Белкова. – Хотела выяснить, 
куда ушли наши деньги. Дело 
в том, что у меня были свои 
расчеты. Ремонт-то сделали, 
но все течет. Но вместо отве-
та на меня стали кричать: «Кто 
вы такая?» Говорю: «Я предсе-
датель Совета дома». Но все 
без толку.

У Виталия Глущенко есть  
опасение, что на рынке сер-
висного обслуживания мно-
гоквартирных домов могут 
появиться новые недобросо-
вестные УК.

– Они уже появляются, – 
уточняет Виталий Осипович. 
– Был у нас один деятель, он 
сделал растрату на сумму око-
ло трех с половиной миллио-
нов рублей. А теперь органи-
зовал акционерное общество 
по обслуживанию многоквар-
тирных домов. Юридически 
придраться к ним трудно, по-
тому что собственники жилья 
в МКД на общем собрании 
сами решают, с кем заключать 
договор на обслуживание. Но 
все дело в том, что никто не 
проверяет ни протоколы со-
браний, которые сплошь и 
рядом фальсифицируют, ни 

сами ООО. У нас при админи-
страции города создана обще-
ственная организация «Объе-
динение членов Советов МКД 
и правлений ТСЖ г. Канаш». 
Она заседает по вторникам, 
туда могут прийти все желаю-
щие. Начинание это хорошее, 
но они ограничены в правах, 
так как это всего лишь обще-
ственная организация.     

Все время, пока мы бесе-
довали, в помещении будто 
витал вопрос: «Что делать?» 
Ответ на него дали сами чле-
ны Совета местного отделе-
ния: постоянно увеличивать 
численность членов партии и 
ее сторонников в выборных 
органах всех уровней. Но как 
этого добиться? 

«АДМИНИСТРАТИВНЫЙ 
ТЕРРОР»

Именно так можно назвать 
действия местных властей 
во время выборных кампа-
ний. В Канаше и районе, как 
и во всех муниципальных об-
разованиях Чувашии, чинов-
ники часто идут на прямые 
нарушения выборного зако-
нодательства. Они ничего не 
боятся, ибо получают завере-
ния высших органов власти и 
руководства, что их в любом 
случае «отмажут», даже если 
дело дойдет до суда. Про-
шедшие в сентябре прошло-
го года довыборы депутатов 
различных муниципальных 
образований лишний раз это 
подтвердили, и Канаш – не 
исключение. 

– Три года назад депутат 
Госдумы России Анатолий 
Геннадьевич Аксаков в микро-
районе «Восточный» прово-
дил встречу с избирателями, 
– вспоминала Надежда Кар-
гина. – На ней присутствова-
ла и я. Вдруг в избирательный 
штаб партии заявились поли-
цейские и попытались надеть 
на меня наручники – якобы я 
организовала несанкциониро-
ванный митинг. Спасибо Ле-
ониду Павловичу Максимову, 
он вступился за меня. 

– В Канашском районе 24 
сельских поселения, 70 изби-
рательных участков, – продол-
жает Надежда Юрьевна. – Это 
самый большой район в ре-
спублике. Чтобы попытаться 
выиграть выборы, необходи-
мо в каждой УИК иметь своих 
членов с правом решающего 
голоса, а во время выборов – 
наблюдателей. Но это очень 
сложно, потому что людей, 
согласных быть представите-
лями нашей партии, местные 
чиновники запугивают и гро-
зят всякими карами. И таких 
примеров – хоть отбавляй. 
Например, по результатам 
выборов в 2016 году застави-
ли уволиться главу одного из 
сельских поселений Канаш-
ского района, потому что там 
победила СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.

Активист партии Евгений 
Школьников уверен: если про-
являть смелость и настойчи-
вость, даже в условиях жесто-
чайшего административного 

прессинга можно добиться 
успехов.

– Я являюсь членом участ-
ковой избирательной комис-
сии в Янтикове, – делится 
он своим опытом участия в 
прошлой выборной кампа-
нии. – Все в УИК знали, что 
я представляю партию СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, а пото-
му при мне не «хулиганили». 
Но попытки были. В день вы-
боров, например, я с комис-
сией объезжал избирателей, 
которые голосовали на дому. 
Посетили семь домов. Все 
нормально. Приезжаю на из-
бирательный участок. В шесть 
утра было 816 бюллетеней. По-
сле голосования должно было 
остаться 46 бюллетеней, а тут 
дополнительно обнаружилось 
сто. Откуда они взялись? Ока-
зывается, пока меня не было, 
привезли на машине, но не 
успели вбросить. Поэтому я 
говорю: как мы себя поставим, 
таков и результат будет. 

ОФИЦЕРЫ 
СНОВА В СТРОЮ

Надежда Каргина и На-
талия Васильева почти одно-
временно вышли в отставку 
и одновременно возглавили 
местные отделения города и 
района. Это вообще-то уни-
кальное явление в партийной 
жизни не только республики, 
но и, пожалуй, всей страны: 
сразу два офицера МВД, да 
еще дамы, руководят мест-
ными отделениями СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. И что 
любопытно: за годы службы 
они обе показали себя насто-
ящими мастерами милицей-
ского дела. О каждом таком 
деле можно написать большой 
газетный очерк. Думается, 
когда-нибудь это обязательно 
произойдет. Но все же невоз-
можно удержаться, чтобы не 
поведать одну историю, о ко-
торой подруги-коллеги вспо-
минают с улыбкой. 

История одновременно и 
простая, и смешная, и груст-
ная. Итак…

Однажды зимним вечером 
в поле на окраине леса обна-
ружили труп мужчины – то ли 
убили его, то ли сам замерз. 
Что с ним делать? Перевозить 
нельзя, так как следователи 
из следственного комитета 
должны приехать для осмотра 
только на следующее утро. 
Оставлять в поле тоже нель-
зя, потому что дикие звери 
или бродячие собаки могут 
изгрызть труп. Начальство 
долго ломало голову, пока его 
не осенила гениальная идея: 
направить следственно-опе-
ративную группу в составе 
Каргиной и Васильевой, как 
самых отважных сотрудниц, 
для охраны.

– Нам дали лошадь, запря-
женную в сани, и мы поехали, 
– смеясь, рассказывают офи-
церы-отставники. – Всю ночь 
одни провели в поле, охраняя 
тело.

Наталия Васильева совер-
шила еще один подвиг. Вый-
дя в отставку, она сразу же 

стала активным членом пар-
тии. Свое боевое крещение 
Наталия Петровна получила 
во время выборной кампа-
нии 2016 года, когда, будучи 
членом УИК в с. Шихазаны 
Канашского района, через ви-
деобращение в ЦИК России 
предала широкой гласности 
факт грубейшего нарушения 
выборного законодательства.

Оба канашских местных 
отделения пережили те же 
кризисные явления, что и 
многие в республике. Когда 
Надежда Юрьевна и Наталия 
Петровна возглавили МО, то 
сделали крайне неприятное 
открытие – оказывается, ра-
бота большей часть велась 
только на бумаге. Поэтому 
пришлось начинать чуть ли 
не с нуля. Но старания не про-
пали даром. Сегодня местные 
отделения в Канаше и Канаш-
ском районе по праву счи-
таются одними из лучших. В 
общей сложности в их рядах 
сейчас насчитывается 392 
человека. И это – после «вы-
чищения» организаций от так 
называемых «мертвых душ».  

– Девочки наши молодцы! 
– не скрывает своего восхи-
щения знаток человеческих 
душ Виталий Глущенко. – Ка-
кие только мероприятия они 
не проводят: и различные ве-
чера, встречи, субботники, 
спортивные турниры – даже 
трудно перечислить.

– Недавно меня встречает 
на лестничной площадке со-
сед – член КПРФ, – продол-
жает он. – «Ты опять куда-то 
собираешься?» – спрашивает. 
Я говорю: «Да. Иду в местное 
отделение. У нас там очеред-
ное мероприятие». «Да, – с за-
вистью вздыхает он, – а у нас 
ничего подобного нет».

…Перед отъездом в Чебок-
сары мы с Надеждой Юрьев-
ной и Наталией Петровной 
сели за стол. Здесь такая тра-
диция – обязательно угощать 
гостей чаем с пирогами. Под-
руги прекрасно знают: путь к 
сердцу мужчины лежит через 
желудок, а к сердцам людей – 
через доброе слово и созида-
тельную работу.   

Алексей Кряжинов

Вот они, опора и надежда партии в 
Канаше и районе.

Вот так выглядит площадка для сбо-
ра мусора в д. Воронцовка...

...а так – объездная дорога. 

1
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Козловские мастерицы Активисты 
наводят 
порядок

И лыжник, и рыбакИ лыжник, и рыбак

ПОЛИТИКА

У Чувашии новый полпред

В офисе Козловского местного 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
организовали конкурс-выставку 
рукодельниц под названием «Марья-
искусница», где были представлены 
работы, выполненные в технике шитья, 
вышивки и вязания.

Предыдущий пол-
пред Чувашии Юрий 
Акиньшин проработал 
1 год и 10 месяцев, 
в декабре 2018 года 
он был отправлен в 
отставку. Акиньшин 
пришел после уволь-
нения Леонида Вол-
кова, отстраненного 
от должности в конце 
мая 2016 года. Его по-
дозревают в незакон-
ном получении преми-
альных, в настоящее 

время он находится в 
СИЗО в Москве. Вол-
ков не согласен с тем, 
что ему инкриминиру-
ют, поскольку система 
выплаты премиальных 
существовала до него, 
и не он ее придумал. 
Бывшему полпреду с 
большим трудом уда-
лось добиться рассмо-
трения дела в Москве, 
а не в Чувашии, на чем 
настаивала местная 
власть. 

Местные жители делились сво-
ими переживаниями. Никого не ру-
гали, но очень огорчались и удив-
лялись, как можно было довести до 
такого состояния некогда процвета-
ющие деревни. Кстати, автобус до 
Большого Тугаева так и не ходит, 
хорошо хоть детей довозят до шко-
лы. Чтобы доехать до райцентра, 
приходится вызывать такси, а это 
возможно только в хорошую погоду. 
Естественно, такая «роскошь» здо-
рово бьет по карману.

Руководитель первичного отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Владимир Васильев внимательно 
выслушал сельчан, самые значи-
мые проблемы «взял на карандаш» 
и обещал в силу своих сил и воз-
можностей оказать содействие. Уже 
запланирована рабочая встреча с 
главой сельского поселения с целью 
совместного поиска путей решения 
острых вопросов. 

В поездке приняли участие де-
путат Цивильского районного Со-
брания Сергей Беккер и активисты 
местного отделения партии. 

Не очищенные от заносов и 
труднопроходимые дороги, 
разрушенные фермы, 
распроданные за бесценок 
материально-технические 
объекты сельского хозяйства, 
заброшенные дома – такая 
картина предстала перед 
участниками партийного десанта, 
высадившегося на этот раз 
в деревнях Большое Тугаево 
и Степное Тугаево 
Цивильского района.

В ДЮСШ имени 
четырехкратного олимпийского 
чемпиона Александра Тихонова 
зимний сезон закрыли 
соревнованиями по лыжным 
гонкам «Весенняя капель», 
в которых приняло участие 
около 300 юных спортсменов 
из регионов ПФО.

Депутат Госсовета Чувашии, 
мастер спорта СССР по лыжам и 
биатлону Сергей Семенов оказал 
спонсорскую помощь в проведении 

соревнований. Вместе с чемпионом 
мира по боксу Валерием Львовым он 
приветствовал ребят и пожелал им 
достичь больших спортивных высот. 

А на «рыбном» празднике ини-
циатор и организатор популярного 
фестиваля «Рыбак рыбака» Сергей 
Семенов присутствовал в качестве 
гостя – в Чебоксарском районе про-
шло традиционное лично-команд-
ное первенство по подледному лову 
рыбы «Закрытие сезона» среди 
действующих сотрудников право-

охранительных органов, ветеранов 
и членов их семей.

Соревнования для любителей 
зимней рыбалки, как и в прошлом 
году, организовали Региональное 
физкультурно-спортивное обще-
ство «Динамо» и общественная ор-
ганизация ветеранов ОВД Чуваш-
ской Республики.

В мастерстве подледного лова со-
ревновались более 60 человек. В этом 
году состав призеров немного изме-
нился: по итогам соревнований первое 

место в команд-
ном и личном за-
чете заняла сбор-
ная отдела МВД 
России по Мор-
гаушскому рай-
ону, в прошлом 
году она была 
третьей. Второе 
место досталось 
п р о ш л о г о д н е й 
победительнице – 
команде ОМОНа 
Росгвардии. Тре-
тье место в ко-
мандном и лич-
ном первенстве 
осталось за вете-
ранами органов 
внутренних дел.

СПРАВКА
Петр Александрович Чекмарев родился 19 июня 1961 года в 

селе Бол. Подберезье Апастовского района Татарии. Окончил Ка-
занский сельскохозяйственный институт.

Начинал работу в 1985 году агрономом-семеноводом, затем 
стал заместителем председателя колхоза «Подберезье», с 1986-го 
по 1997 год возглавлял колхоз. Затем перешел на работу в аппа-
рат главы Татарии. 1999-2006 годы – глава администрации Тетюш-
ского района Татарии. Затем в течение года работал генеральным 
директором агропромышленной корпорации «Чистое поле».

В 2007 году перешел на работу в Минсельхоз России начальни-
ком отдела чрезвычайных ситуаций департамента растениевод-
ства, химизации и защиты растений, в том же году был назначен 
сначала заместителем директора департамента, затем возглавил 
его.

Должность полномочного представителя 
Чувашии при президенте России 
занял Петр Чекмарев, возглавлявший 
департамент в Минсельхозе России. 
Пост полпреда был вакантным три 
месяца.

Фото cap.ru

Зрители восхищались красотой 
картин, вышитых нитками и бисером, 
связанными крючком и на спицах из-
делиями, а также шитыми предмета-
ми одежды.

Победителей определяли в каж-
дом виде творчества. Все призеры 

получили грамоты и подарки. Главный 
приз и звание «Марья-искусница» по 
общему решению всех участников 
и зрителей конкурса достались На-
дежде Кугач, представившей самые 
яркие и оригинальные экспонаты. За-
вершился праздник чаепитием.
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В Шемуршинском районе завершено 
расследование уголовного дела в отношении 
государственного инспектора Национального 
парка «Чаваш вармане», обвиняемого 
в служебном подлоге. Цена вопроса – 
300 рублей.

ЭКОЛОГИЯ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

ДОХОДИЛО ДО СМЕШНОГО

Принимаются транспортные поправкиПринимаются транспортные поправки

Восемь лет Восемь лет 
строгого режимастрогого режима

В Чебоксарах троллейбусные маршруты № 15 и 22 продлены до Чапаевского поселка, заработал 
новый маршрут № 10, соединивший микрорайон «Садовый» с центром города. 

ГОРОД

ПРИГОВОР 

Цена вопроса – Цена вопроса – 
300 рублей300 рублей

Загрязнение 
и наказание
Новочебоксарский городской суд вынес 
приговор в отношении директора филиала 
АО «Управление отходами». 
Он обвинялся в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 247 УК РФ – 
транспортировка бактериологических, 
химических веществ с нарушением 
установленных правил, если эти деяния 
создали угрозу причинения существенного 
вреда окружающей среде, повлекли 
загрязнение окружающей среды.

Подсудимый не обеспечил контроль за состо-
янием и сохранностью трассы напорной канали-
зации, идущей от АО «Управление отходами» до 
ГУП ЧР «Биологические очистные сооружения», 
не проводил мероприятия для предупреждения 
возможных аварийных ситуаций на ней и с июля 
2015-го по август 2017 года осуществлял транс-
портировку сточных вод, содержащих экологи-
чески опасные бактериологические и химиче-
ские вещества, по указанному маршруту.

В результате на трассе напорной канализа-
ции по причине разгерметизации трубопровода 
произошел аварийный розлив неочищенных и 
необеззараженных канализационных стоков на 
участок земель Новочебоксарска, и канализа-
ционные стоки в объеме не менее 50 м, содер-
жащие экологически опасные вещества, не про-
шедшие предварительной очистки, попали на 
грунт.

Загрязнение почвы произошло на площади 
более 15,5 тыс. кв. м и вызвало изменение функ-
ций почвы, ухудшение ее свойств.

Нанесенный окружающей среде ущерб со-
ставил более 40 млн 400 тыс. рублей.

Суд согласился с позицией государственно-
го обвинения, признал подсудимого виновным и 
назначил ему наказание в виде штрафа в раз-
мере 200 тыс. рублей.

Приговор в законную силу не вступил.
В настоящее время в Арбитражном суде Чу-

вашии рассматривается исковое заявление к 
АО «Управление отходами» о взыскании суммы 
ущерба.

На маршруте задействованы 
современные троллейбусы, ко-
торые часть пути проходят под 
контактной сетью, часть – на ав-
тономном ходу (за счет энергии 
аккумуляторов).

Маршрут нового троллейбуса 
такой: железнодорожный вокзал 
– улица Николаева – кол-
хозный рынок, далее на ав-
тономном ходу: ул. Фу чика 
– Б. Хмельницкого – 9-я 
школа – Кошкино – про-
спект Айги – ул. Фучика и в 
обратном направлении.

В первую неделю работы 
маршрута задействовано 
три троллейбуса, интервал 
движения составляет 18 ми-
нут.

Пассажирский салон 
троллейбуса на автономном 
ходу рассчитан на 100 чело-
век, из них 29 – для сидящих 
пассажиров. В салоне четы-

ре печки, кондиционер, тониро-
ванные стеклопакеты, низкий уро-
вень пола, нет ступенек, имеется 
пандус. Штанги могут опускаться 
как автоматически (процесс за-
нимает не более 20 секунд), так и 
в ручном режиме. В автономном 
режиме, то есть без подзарядки, 

такой троллейбус способен пре-
одолеть до 30 км.

На еженедельной планерке 
глава администрации Чебоксар 
Алексей Ладыков отметил, что 
автобусы большой вместимости 
ходят полупустыми. Также он по-
ручил рассмотреть возможность 

замены класса автобусов 
на некоторых городских 
маршрутах. Горожане сра-
зу стали жаловаться, что 
на маршрутах с небольшим 
пассажиропотоком ходят 
вместительные автобусы, а 
на более востребованных, 
таких как № 41, 44, 45, – ав-
тобусы малого класса. 

Алексей Ладыков заве-
ряет, что работа по беспе-
ребойному транспортному 
обеспечению удаленных 
застраивающихся микро-
районов города будет про-
должена.

Апелляционная инстанция 
уменьшила наказание 
по уголовному делу Ивана 
Николаева, сына сенатора 
 от Чувашии Вадима Николаева. 
Его обвиняли в нанесении травм 
средней тяжести. Однако сторона 
защиты намерена обжаловать 
приговор в кассационном порядке.

Приговор мирового суда, выне-
сенный ранее, был смягчен – вместо 
ограничения свободы на срок 6 ме-
сяцев Николаеву было назначено 5 
месяцев. 

По информации «Правды ПФО», 
сенатор Вадим Николаев считает 
сына невиновным и намерен обжа-
ловать приговор в кассационном по-
рядке. 

Решение суда вступило в закон-
ную силу.

80-летний (!) чебоксарец признан виновным в совершении трех 
эпизодов преступления, предусмотренного п. «б» ч. 4 ст. 132 

УК РФ (действия сексуального характера, совершенные в 
отношении малолетней с использованием ее беспомощного в 

силу возраста состояния). Ему назначено наказание в виде 8 лет 
лишения свободы с отбыванием в колонии строгого режима.

Следствием и Новочебоксарским городским судом установлено, 
что злоумышленник с ведома администрации одной из школ Новоче-
боксарска проводил во внеурочное время занятия по шашкам с се-
милетней ученицей. Днем 26 июля 2018 года во время одного из та-
ких занятий он, используя свое превосходство в возрасте, совершил 
в отношении нее действия сексуального характера. О случившемся 
потерпевшая рассказала своей матери. Мать обратилась в правоох-
ранительные органы.

Следствие установило, что ранее, в июле того же года, злоумыш-
ленник еще дважды совершал в отношении девочки аналогичные 
преступления.

Согласно результатам психиатрических экспертиз, проведенных в 
отношении осужденного, оснований для признания его невменяемым 
не имеется.

По результатам расследования уголовного дела в администрацию 
школы внесено представление о принятии мер по устранению обсто-
ятельств, способствовавших совершению указанных преступлений.

Приговор суда еще не вступил в законную силу.

РЕШЕНИЕ СУДА

Сын Сын 
сенатора сенатора 
наказаннаказан

Правительство 
России согласовало 
начало строительства 
высокоскоростной магистрали 
(ВСМ) от Москвы до Нижнего 
Новгорода. 

Правительство РФ строитель-
ство начального участка ВСМ 
Москва – Казань одобрило. Про-
ект дороги от Москвы до Нижнего 
Новгорода согласовал премьер 
Дмитрий Медведев. 

Теперь судьба зависит от ре-
шения президента страны. До-
клад уже направлен Владимиру 
Путину.

Вполне возможно, вопрос бу-
дет решен до конца марта.

Строительство участка ма-
гистрали до Нижнего Новгорода 
предварительно оценивается в 
621 миллиард, 200 из которых 

должны выделить бюджет и РЖД. 
Вся дорога до Казани будет стоить 
1,7 трлн рублей.

ВСМ: вопрос почти решен ВСМ: вопрос почти решен 

ПРОЕКТЫ

фото: http://www.hsrail.ru/i/photo/karta_vsm-01.png

По версии следствия, в марте 2014 года ин-
спектор составил фиктивный протокол об адми-
нистративном правонарушении, выразившемся 
в нарушении правил санитарной безопасности 
в лесах, в отношении своего знакомого, указав, 
что тот будто загрязнил лес бытовыми отходами. 
Затем собственноручно составил от имени «на-
рушителя» вымышленное объяснение о том, что 
свою вину он якобы признал. На сельчанина был 
наложен административный штраф в размере 300 
рублей, заплатил его сам же обвиняемый. След-
ствие полагает, что это служебный подлог с целью 
улучшения показателей работы.

Сельчанин, незаконно привлеченный к адми-
нистративной ответственности, узнал об этом 
лишь в январе 2019 года от сотрудников полиции.

Следователем руководству ФГБУ «Националь-
ный парк «Чаваш вармане» внесено представле-
ние о принятии мер по устранению обстоятельств, 
способствовавших совершению этого преступле-
ния.

Факт противоправных действий обвиняемого 
выявлен в результате оперативного взаимодей-
ствия следователей СУ СК России по ЧР и сотруд-
ников межмуниципального отдела МВД России 
«Батыревский».

Уголовное направлено в суд.
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Благие намеренияБлагие намерения
Не думала Нина Сергеевна, что на старости лет 
ее обвинят в краже и она станет фигурантом 
уголовного дела. А ведь ее помыслы и действия 
были самыми благородными и, казалось бы, 
достойными только одобрения. Но не зря, видно, 
говорят: «Благими намерениями вымощена 
дорога в ад».

ЧЕРЕЗ ТЕРНИИ

Нина Сергеевна выросла в большой 
и дружной семье. Ей, как самой стар-
шей, пришлось не только помогать ро-
дителям по дому, но и нянчиться с пя-
тью младшими сестрами и братьями. 
Слава Богу, все они получили достой-
ное образование, обзавелись семьями, 
словом, нашли место в жизни. 

После смерти родителей отцовский 
дом, к счастью, не опустел. Сначала 
там остался жить младший брат Иван, 
потом поселился и старший – Николай. 
Именно с него и начались у Нины Сер-
геевны неприятности.

У Николая жизненный путь оказался 
интересным, но непростым. Он окончил 
военную академию, занимал хорошую 
должность в системе внутренних войск 
в Сибири. И когда ему предложили при-
нять участие в одном из первых воору-
женных конфликтов в постсоветском 
пространстве, он, не колеблясь, со-
гласился. Трудно сказать, через какие 
испытания ему пришлось пройти, но с 
войны он вернулся психически над-
ломленным, хотя и с боевыми орде-
нами на груди. 

Снова пошел на работу – стал 
преподавать на военной кафедре. 
Но пережитое не отпускало. Чтобы 
найти хоть какое-то утешение и за-
глушить душевную боль, он начал 
все чаще и чаще прикладываться к 
бутылке. Стало только хуже – при-
шлось выйти в отставку. Но беды на 
этом не закончились. Жена, с кото-
рой он вырастил замечательных детей, 
не выдержав пьянства мужа, подала на 
развод.

Оставшись один, Николай вспомнил 
про свою Тару – родительский дом не-
подалеку от Чебоксар и переехал в Чу-
вашию.

Брат Иван, который жил один, 
встретил его радушно. Сестра Нина 
также обрадовалась. Она собиралась 
обустроить родительское гнездо, даже 
начала делать пристрой к дому, а по-
тому надеялась, что с приездом брата 
дела пойдут лучше.  

«РЫЖИЙ САНЬКА»

Но в деревне «сибирский рецидив» 
снова дал о себе знать. Нина Сергеев-
на, чья душа болела за братьев, с горе-
чью вынуждена была констатировать 
факт: Николай не мог избавиться от па-
губной привычки. Ее мечты о достройке 
дома разбивались на глазах. 

Источник бед и искать не надо было. 
Кто спаивает местных жителей, в де-
ревне все знали – «Рыжий Санька».

«Рыжий Санька» свой бизнес поста-
вил, по местным меркам, на широкую 
ногу. Почти каждую неделю, иногда 
даже через день он садился в марш-
рутку и выезжал в Чебоксары по ему 
только известному адресу. Там он за-
товаривался паленой водкой и ехал об-
ратно. Дома пойло из канистр разливал 
по пэт-бутылкам и продавал землякам. 

Для него Николай стал самым желан-
ным и выгодным клиентом, потому что, 
как бывший военнослужащий, получал 
очень даже приличную пенсию.

– Я постоянно приезжала в дерев-
ню на несколько дней, – рассказывает 
Нина Сергеевна. – Сразу же начинала 
готовить для братьев, стирать их одеж-
ду, убираться в доме. Сами знаете, во 
что может превратиться дом, если в 
нем нет женских рук. Кроме того, при-
ходилось заниматься огородом, строи-
тельными делами. 

– С утра, бывало, распределяем 
обязанности, – вспоминает она, – до-
говариваемся, кому что делать. Вроде 
день обещает быть хорошим. Но прохо-
дит час-другой – и я с тревогой начинаю 
замечать, что Коля все чаще и чаще 
спотыкается. Думаю, в чем дело? Где 
он успел выпить, ведь из дома никуда 
не уходил? Секрет раскрылся случай-
но: неожиданно в огороде я обнаружи-
ла припрятанную бутылку с продукцией 
«Рыжего Саньки».

Что только не делала Нина Сергеев-
на, чтобы спасти брата! Когда поняла, 
что уговоры не помогают, повезла его 
в Чебоксары к известному врачу-
наркологу. После курса лечения 
Николай вроде пошел на поправ-
ку: обрел румянец, перестал пить 
и начал работать по дому. Но про-
держался недолго – снова сорвал-
ся. Нина Сергеевна уверена, что 
это дело рук «Рыжего Саньки», у 
которого после потери выгодного 
и щедрого клиента доходы сильно 
упали.

С большим трудом удалось 
Нине Сергеевне уговорить брата 
пройти новый курс лечения. Исто-
рия повторилась: вначале Нико-
лай держался, потом сорвался в 
очередной раз. 

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Отчаявшись, Нина Сергеевна 
прибегла к крайним мерам: за-
брала паспорт брата, чтобы тот не 
мог получать пенсию и пропивать. 
Удивительно, но этот метод дал 
свои результаты. Оставшись без 
денег, Николай резко сократил 
объемы потребления паленой вод-
ки. Нина Сергеевна совсем было 
успокоилась. Но в конце февраля 
нынешнего года ей позвонили из 
отдела полиции Чебоксарского 
района.

– Мне сказали, что на основании 
заявления брата участковый возбудил 
в отношении меня уголовное дело за 
кражу паспорта, – говорит Нина Серге-
евна. – Более того, намекнули, что из-
за этого у дочери могут быть неприят-
ности на работе.

Ничего не поделаешь, пришлось 
ехать в Кугеси. Действительно, все ока-
залось правдой.  

– Дело передали дознавателю, – го-
ворит Нина Сергеевна. – Я дала объ-
яснение, рассказала все как есть. До-
знаватель мне заявила, что никаких 
поводов для возбуждения уголовного 
дела нет, и я успокоилась.

Но не прошло и двух дней, как си-
туация кардинальным образом изме-
нилась – уголовное дело все же воз-
будили. Только после того, как Нина 
Сергеевна вернула брату паспорт и 
пригрозила написать жалобу в службу 
собственной безопасности МВД, дело 
закрыли. 

У Нины Сергеевны своя версия слу-
чившегося.

– Участковый полицейский крышу-
ет «Рыжего Саньку», – считает она. – Я 
не раз имела возможность убедиться в 
этом. Этот Санька уже лет пятнадцать 
занимается продажей самопальной ал-
когольной продукции, и все ему сходит 
с рук. Когда в отделе полиции сказала 
об этом, мне ответили, что, мол, я го-
ворю неправду, ведь «Рыжего Саньку» 
уже наказали. Да, штраф он заплатил 

– помог случай. Однажды на фер-
ме была изнасилована женщина. 
Когда подозреваемых спросили, 
где они взяли спиртное, те указа-
ли на «Рыжего Саньку». 

– У меня есть веские основа-
ния подозревать участкового в 
укрывательстве, – делится своим 
мнением Нина Сергеевна. – Дело 
в том, что в декабре прошлого 
года я забрала паспорт у брата 
с его согласия. Он меня заверил: 

«Паспорт я требовать не буду». Через 
некоторое время приехала в деревню и 
увидела на тумбочке визитку участко-

вого. Брат как бы ненароком предупре-
дил меня, дескать, участковый на меня 
«имеет зуб». А почему? Да потому, что 
«Рыжий Санька» делился доходами с 
участковым и не раз, как говорят жите-
ли деревни, хвастался, что у него под 
клеенкой на столе всегда наготове ле-
жат 15 тысяч рублей для участкового. А 
когда брат перестал покупать паленое 
спиртное, доходы сообщников упали, 
вот участковый и заставил брата напи-
сать на меня заявление. 

– Я спрашивала участкового: «Поче-
му вы не возбуждаете уголовное дело в 
отношении «Рыжего Саньки»? – возму-
щается Нина Сергеевна. – Знаете, ка-
кой ответ я получила? «Он не прописан 
здесь. Мы не имеем права». Недавно 
я показала им бутылку с паленой вод-
кой, которую обнаружила дома. Ответ 
участкового меня обескуражил – мол, 
брат нашел бутылку за огородом, а не 
купил. 

Нина Сергеевна не знает, что ее 
ждет завтра. Хотя формально она ве-
дет борьбу за жизнь и здоровье бра-
та, фактически проблема значительно 
глубже. Несколько уголовных дел, воз-
бужденных в республике против неле-
гальных продавцов фальсифицирован-
ной алкогольной продукции, – это лишь 
капля в море. Почти во всех районах 
процветает подпольная торговля отра-
вой. В каждом населенном пункте есть 
такие торговцы. Их имена известны 
почти каждому жителю, естественно – 
и полиции тоже, но меры не принима-
ются. Тем временем народ спивается…

Проблему распространения алкого-
лизма усугубляет и продажа различных 
спиртосодержащих жидкостей в апте-
ках и хозяйственных магазинах. Года 
два назад под давлением обществен-
ности в республике началась кампания 
по введению запрета на реализацию 
таких «фанфуриков». Было проведено 
несколько широко разрекламирован-
ных рейдов по аптекам и другим точ-
кам, где продавалась отрава. Но потом 
все сошло на нет – то ли энтузиазм 
борцов за трезвый образ жизни потух, 

то ли лоббисты нелегаль-
ной алкогольной продукции 
оказались сильнее их, и ее 
продажа возобновилась, 
причем в более широких 
масштабах. Но теперь эта 
проблема никого уже не 
волнует – ни местные ор-
ганы власти, ни правоохра-
нительные органы, которые 
закрывают глаза на тра-
гедию. Лишь отчаявшиеся 
женщины, которые еже-
дневно, ежечасно страда-
ют от алкоголизма мужей, 
сыновей, братьев, ведут 
борьбу против продавцов 
отравы. Но силы неравны…

Алексей Кряжинов

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР. Нина Сергеевна, 
чье имя мы изменили, все 
же написала заявление в 
службу собственной без-
опасности МВД Чувашии, 
поэтому фамилии сотруд-
ников правоохранительных 
органов, имеющих отноше-
ние к этой истории, мы ре-
шили не предавать гласно-
сти. Пока.
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Почти во всех районах процветает 
подпольная торговля отравой. 
В каждом населенном пункте 
есть такие торговцы. Их имена 
известны почти каждому жителю, 
естественно – и полиции тоже, 
но меры не принимаются. 
Тем временем народ спивается…

Очередная партия отравы готова от-
правиться в деревню. 


